

Congreso de ese país aprobó hace unos meses nuevo rescate Presidente del BC de Perú y su séptimo retiro de fondos: “Este es el último, esperamos”

Julio Velarde advierte que la insistencia de esta política también ha debilitado el mercado de capitales peruano.

J. P. PALACIOS
 Desde Lima

En Chile, durante el período de la pandemia se aprobaron en el Congreso tres retiros de fondos previsionales, que en total sumaron cerca de US\$ 50 mil millones. Mientras en Perú, que fue el país que inauguró hace unos años este tipo de políticas, respaldaron hace unos meses un séptimo rescate desde las AFP, aunque con una salvedad: el Parlamento incluyó una cláusula que prohíbe nuevos accesos a estos ahorros.

Ayer, tras participar en el Investor Conference de Credicorp Capital en Lima, el presidente del Banco Central de la Reserva de Perú (BCR), Julio Velarde, abordó los efectos que produjeron los retiros en esa economía.

“Sí hubo algo de estímulo a la demanda y el consumo, pero no en la magnitud que se vio en Chile, que afectó la inflación. Tenemos (en Perú) una inflación muy controlada, incluso esperamos que caiga este mes”, explicó el economista.

Pese a que se trata del séptimo rescate, Velarde cree que el impacto en el PIB peruano “va a estar cerca del 0,2%, 0,3%”. Añade que “esto es porque es el séptimo retiro, la gente más necesitada retiró antes. Es probable que vaya más a ahorro fi-



Julio Velarde, presidente del Banco Central de Perú.

BLOOMBERG

nanciero”.

Sin embargo, el titular del BCR concluye que, a pesar de que los rescates no tuvieron grandes efectos en la inflación, este tipo de medidas sí golpeó, tal como sucedió en Chile, el mercado de capitales. “Esto ha debilitado el mercado de capitales interno. Así como en Chile es más difícil emitir (bonos) corporativos porque hay un menor demandante, acá se ha afectado la emisión de papeles locales. El gran comprador que eran las AFP ha estado con menos recursos; han sido temerosos de comprometerse a comprar papeles a muy largo plazo por temor a que haya un nuevo retiro”, alertó.

Ante ese escenario, el llamado de Velarde al sistema político de su país es que no se repitan los rescates: “Ya se aprobó una nueva ley que limita los retiros. Espero que se cumpla. Este es el último, esperamos”.

También defendió mantener en Perú un sistema de ahorro individual para pensiones, similar al que opera hoy en Chile. “El sistema de capitalización individual creo que es el mejor sistema. Hay casos en que hay que subsidiar, pero es mejor sistema que el reparto”, enfatizó.

Decisión de la Fed

La semana pasada, la Reser-

va Federal (Fed) de Estados Unidos aplicó un agresivo recorte de 50 puntos base en su tasa de interés, para llevarla hasta el rango del 4,75%-5%. Este nuevo ciclo en la política monetaria del país norteamericano implicó la primera baja desde principios del 2020, cuando se volvió más expansivo el manejo de los tipos de interés para enfrentar la pandemia. Asimismo, se cortó el período de 11 alzas que comenzó en marzo de 2022, cuando la inflación se encontraba en un alto nivel por el período post emergencia sanitaria y el inicio de la guerra de Ucrania.

Pese a la buena recepción que tuvo la medida en los mercados financieros, Julio Velarde por ahora ve efectos positivos acotados. “No me sorprendió. Ellos (EE.UU.) tenían mejor información, están confiados de que la inflación está bajando, su proyección de inflación es de 2,2% para el próximo año. Se esperaba que esto alentara flujos a los mercados emergentes, se ha visto algo, está volviendo algo más de apetito en bonos ahora, pero todavía es una cosa pequeña”, dice.

Similar visión tiene Velarde sobre las medidas del gobierno chino al sector inmobiliario: “En el caso de China, es una medida pequeña. No sabemos todavía cuánto efecto tendrá. Sí es algo que va en la dirección correcta, pero no es tan potente”.